

VISITE AU CŒUR DE LA VIE D'UN BÛCHERON

Fibois Auvergne-Rhône-Alpes propose au public de découvrir durant l'été les métiers de la forêt et leur rôle dans son entretien.

Et si l'on profitait de l'été pour découvrir les métiers de la forêt ? C'est ce que propose Fibois Auvergne-Rhône-Alpes, association regroupant les professions de la filière bois en Aura. « Vis ma vie de bûcheron » propose, le temps d'une demi-journée, de se glisser dans la peau d'un professionnel. Lancée il y a cinq ans par le Parc naturel régional des Bauges, cette opération gratuite, ouverte au grand public, est organisée dans plusieurs départements de la région Aura, en lien avec les PNR, et pour la première fois dans la Loire. A la fois ludique et éducative, cette balade vise à mieux faire comprendre le rôle du bûcheron-débardeur et du gestionnaire forestier.



© FIBOIS AURA

Des visites permettent de comprendre le rôle de l'exploitation de la forêt en vue de son développement

En montrant que leur tâche reste primordiale pour le développement durable des forêts. « Le but est de sensibiliser petits et grands à la nécessité de l'exploitation des forêts pour leur entretien », explique-t-on à l'association. C'est aussi l'occa-

sion de rappeler que ce milieu naturel doit continuer à répondre aux attentes de chacun : lieu de promenade, production de bois, moyen de lutte contre la pollution de l'eau, l'érosion ou les incendies. La demi-journée de découverte

permet de visiter de vrais chantiers, d'assister au marquage, à l'abattage, à l'ébranchage et au débardage. On y apprend à reconnaître les essences de résineux (épicéa, sapin, pin sylvestre, douglas) ou de feuillus (chêne, hêtre, frêne, châtaignier), les règles à respecter pour protéger les cours d'eau, les zones humides et la faune, les critères conduisant à couper certains arbres pour développer un peuplement. Sur une plantation de 1 100 arbres, il n'en restera que 250 au bout de 50 ans afin que la parcelle se développe bien.

Au final, l'opération aide à apprivoiser des métiers méconnus et pourra peut-être aider le secteur forestier, en quête de main d'oeuvre, à susciter des vocations. Deux sorties sont encore programmées dans la Loire, près de Noirétable, le 30 juillet après-midi, et près de Montbrison le 1^{er} août au matin.

■ J.-F. V.

Inscriptions au 04 77 96 08 69